



Inauguración de la “Plaza del Bicentenario” en el ICESA

Jorge M. Quintana Silveyra

El 23 de marzo de 2006 fue inaugurada la “Plaza del Bicentenario”, por el rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, doctor Felipe Fornelli Lafón, y el director del Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA), licenciado Jorge M. Quintana Silveyra, acompañados por funcionarios de la administración central y de otros institutos, entre quienes se destacó y reconoció la presencia de las arquitectas Guadalupe Valdivia Urdiales, subdirectora de Planta Física, y Abril Sánchez, la autora del proyecto arquitectónico de la Plaza.

La “Plaza del Bicentenario” fue construida con el objetivo de crear un espacio de convivencia y esparcimiento para alumnos y maestros del ICSA, y fundamentalmente para realzar y recordar, en el año del bicentenario del natalicio del presidente Benito Juárez, un icono distintivo en la historia de nuestra Universidad: la réplica del carruaje que en su recorrido por la República hasta llegar a Paso del Norte, utilizó el licenciado Benito Juárez García, durante la guerra de intervención francesa.

Este carruaje fue donado por la Presidencia de la

República a nuestra Universidad, para dotarla de un símbolo que reforzara el nombre provisional con que se conoció a la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, hasta poco antes del decreto de creación expedido el 10 de octubre de 1973 por el H. Congreso del Estado: Universidad Integral de Juárez.

Luego de que la construcción de la Plaza fuera autorizada por el C. Rector, se solicitó a la subdirección de Planta Física de la Dirección General de Administración la elaboración del proyecto para posteriormente proceder a su ejecución. El desarrollo de dicho proyecto quedó a cargo de la arquitecta Abril Sánchez, egresada de nuestra Institución, quien logró conjugar en éste una serie de conceptos que permitieran realzar el carruaje, como motivo central, recurriendo a un semicírculo de muretes que simbolizan los años que don Benito Juárez ejerció la Presidencia de la República.

Inmediatamente después de su inauguración, la Plaza fue asumida por los estudiantes y maestros como el lugar de esparcimiento y convivencia que el Instituto requería desde hace tiempo, a la vez que se fortalece la identidad de nuestra comunidad universitaria.